

# Jahresbericht Chefexpertin 2023

## 1.1 Rückblick auf die Qualifikationsverfahren (QV):

Im vergangenen Jahr konnten 32 QV in 7 Kantonen erfolgreich geprüft werden, im Vergleich zu 48 QV im Vorjahr. Das 20-köpfige Expertinnen Team ist für die folgenden Kantone verantwortlich: Glarus, St. Gallen, Graubünden, Appenzell AR, Appenzell IR, Fürstentum Liechtenstein und Thurgau. Ein herzliches Dankeschön an mein kompetentes Team!

## 1.2 Bestnoten QV 2022

Bestnoten je Kanton			
SG	5.5	Jasmin Fust	Bäckerei-Konditorei Oswald, Bazenhaid
SG	5.2	Jasmin Ruoss	Bäckerei-Konditorei Huber, Gommiswald
TG	5.0	Sara Ismani	Walz Backkunst AG, Tägerwil
AI	4.5	Sonja Manser	Böhli AG, Appenzell
AR	5.2	Christiana Nef	Bäckerei-Confiserie-Kaffee Knöpfel, Herisau
AR	5.0	Alina Tanner EBA	Stiftung dreischübe, Herisau
GR	-	Keine Prüfung	
GL	4.8	Jan Klarer	Cornetto AG, Ennenda
GR	4.8	Miridona Shabanji	Jacques Gabriel AG, Glarus

## 2. SwissSkills Teilnahme 2023

Herzlichen Glückwunsch an Jasmin Ruoss, die ihre Ausbildung in der Bäckerei Huber absolvierte und den Schweizermeistertitel im Detailhandel errang. Eine grossartige Leistung!

Jasmin war die einzige Teilnehmerin aus der Ostschweiz und hat die Herausforderung der SwissSkills-Teilnahme erfolgreich gemeistert.

Ein weiteres Dankeschön geht an die Familie Huber von der Bäckerei Huber, die Jasmin während ihrer Ausbildungszeit und der Vorbereitung für die SwissSkills unterstützt hat.

## 3. Ausstellungen

Im Frühjahr wurden die Veranstaltungen Kreativa und OFFA wie gewohnt durchgeführt.

Im November fand in Chur die Conditoria statt, bei der kreative und ansprechende Schautische wie auch Schaustücke aus der Produktion präsentiert wurden.

Die Teilnahme an diesen Wettbewerben bietet eine hervorragende Plattform, um sich auf das QV vorzubereiten. Expertenrückmeldungen können im Qualifikationsverfahren angewendet werden.

Ein herzliches Dankeschön an alle Helfer/Innen, Kandidaten/Innen und Betriebe, die zu diesen erfolgreichen Veranstaltungen beigetragen haben.

## 4. Sommertreffen

Jährlich treffen wir uns zum freiwilligen Sommertreffen bei einer Kollegin aus dem Expertenteam. In diesem Jahr waren wir bei Judith Aerne, Stiftung dreischilbe in Herisau zu Gast. Die Führung durch die Stiftung war spannend und beeindruckend. Die Vielseitigkeit hat uns allen neue Perspektiven eröffnet. Vielen Dank für den Blick hinter die Kulissen und die herzliche Gastfreundschaft.

Bei diesem Treffen verabschiedeten wir Beatrice Meier aus dem Expertenteam. Beatrice hat zusätzlich als Expertin grossartige Arbeit mit den Lernenden an der Offa geleistet. Leider ist Beatrice nicht mehr in unserer Branche tätig und verlässt aus diesem Grund unser Team. Wir bedauern das sehr. Ich möchte mich herzlich für ihre Arbeit bedanken und ihr alles Gute und beste Gesundheit wünschen.

## 5. Verkauf 2022+

Wir sind bereits im zweiten Jahr der neuen Reform gestartet. Kürzlich fand eine Berufsbildner-Informationsveranstaltung in Wattwil statt, die gut besucht war. Wir wurden über das bevorstehende Qualifikationsverfahren (QV) informiert. Die EBA-Lernenden wurden an der Richemont auf das neue QV vorbereitet. Die Expertinnen besuchten zwei Tageskurse, die sehr herausfordernd, spannend und lehrreich waren. Diese Kurse waren mit intensiven Vorbereitungs- und Nachbereitungsaufgaben verbunden, die es zu meistern galt. Jetzt fühlen wir uns bereit für die ersten QV der neuen Reform.

## 6. Experten-Team

Ich bin sehr erfreut, motivierte und kompetente Fachkräfte im Experten-Team begrüßen zu dürfen.

Hier sind die neu gewählten PEX:	
Valeria Holenstein	Bäckerei-Konditorei Oswald, Bazenheid
Manuela Schnyder	Confiserie Roggwiller AG, St.Gallen
Melissa Wohlwend	Gianottis, Pontresina
Cornelia Schmid	Bäckerei Räber, Jona

Es ist nun an der Zeit, Abschied zu nehmen. Nach 12 Jahren im Amt als Chef PEX übergebe ich mit viel Herzblut und Freude an unserer Branche meine Verantwortung an Judith Aerne von der Stiftung dreischilbe. Ich freue mich, in ihr eine kompetente und motivierte Nachfolgerin gefunden zu haben. Ebenso bin ich dankbar, dass Judith ein wunderbares Team übernehmen darf.

Ich wünsche Judith alles Gute für ihre neue Herausforderung.

Ein grosser Dank gilt auch Stefan Thalmann. Ohne Stefan wäre es für mich unvorstellbar gewesen, dieses Amt auszuüben. Er war immer geduldig, kompetent und zuverlässig für mich und mein Team da. Tausend Dank, Stefan, für die angenehme Zusammenarbeit.

Zudem möchte ich mich bei der Familie Bonderer bedanken, die mich im Kanton Graubünden unterstützt hat. Ich bin froh, dass sie mir immer den Rücken gestärkt haben.

Chefpex, Moni Wick